



16

# Belz

## POINTE DE LARMOR

5 km 1 h 30 Balisage jaune

Facile Toute l'année

**C**ETTE BALADE VOUS MÈNERA LE LONG DE LA RIVIÈRE D'ÉTEL, GOLFE MARIN AUX PAYSAGES PITTORESQUES. VOUS LONGEREZ ENSUITE LES RIVES DU SAC'H, SON AFFLUENT, QUI CONSTITUE ICI L'UN DES NOMBREUX BRAS DE MER DE LA RIA.

### DÉPART

Au parking de Port Niscop, admirer le Pont Lorois, l'unique passage entre les deux rives de la Ria et entre Auray et Lorient. Achevé en 1841, il fut détruit deux fois (1894 et 1944). Son nom vient d'Édouard Lorois, Préfet du Morbihan de 1838 à 1848. Quitter le parking et prendre le sentier côtier au bout du quai. Contourner un chantier naval en empruntant un bout de la Rue des Chantiers. Puis, reprendre sur la droite le sentier qui longe la rivière d'Étel.

➤ Poursuivre jusqu'au lavoir de Kergazec. Apprécier le patrimoine bâti en traversant le hameau par la gauche. À la sortie, prendre le chemin à gauche et admirer le Dolmen de Kergazec, tombe à couloir restaurée par Zacharie Le Rouzic en 1935 et classée Monument Historique en 1945.

➤ Poursuivre jusqu'à la Chapelle Saint-Antoine qui comprend une fontaine, un calvaire et un lech. La chapelle a été construite au XVIII<sup>e</sup> siècle. Les statues latérales sont celles de Saint Antoine et de Saint Eloi, invoqués pour protéger le bétail et les chevaux.

➤ Reprendre le sentier en tournant à droite avant le panneau « Kernevé ». Suivre un chemin paysagé débouchant sur un commun de village fleuri. Traverser Keramo, à la sortie, tourner à gauche sur la route et, à 100 m, prendre le sentier à gauche. Au carrefour, continuer tout droit dans le sentier.

➤ À la route, prendre à gauche puis tout droit en longeant l'étang du Varquez. Face à l'étang, prendre le sentier pour observer les Dolmens de Mané Remor, fortement endommagés lors de l'occupation allemande, pendant la Seconde Guerre Mondiale. Point culminant de la commune (33 mètres), les troupes allemandes y avaient installé une antenne

relais qu'ils ont fait exploser lors de leur retraite, avec les tombes mégalithiques.

➤ À la route, prendre le sentier à gauche puis, plus loin, de nouveau à gauche. Traverser Kernevé puis l'axe routier pour suivre le sentier en face. À la 1<sup>re</sup> fourche, prendre tout droit puis tourner à droite.

➤ À la route, passer devant la déchetterie puis tourner à gauche. Remonter jusqu'au Quadrilatère de Crucuno, enceinte mégalithique composée aujourd'hui de 22 menhirs dont deux couchés. Monument Historique depuis 1889, il a été restauré par Felix Gaillard à cette même période. Ce dernier a dressé et disposé les menhirs, alors couchés, afin de les orienter sur les points cardinaux et faire correspondre les diagonales aux levers et couchers du soleil aux solstices.

